



FRASES SIGNIFICATIVAS DEL PONTÍFICE LEÓN XIV

"La Caridad no se detiene" Papa León XIV

♣La espera confiada 23 de Octubre 2025

En un mundo donde la arrogancia y la violencia parecen prevalecer sobre la caridad, están llamados a dar testimonio de que la vida vence a la muerte, que el amor vence al odio, que el perdón vence a la venganza, y que la misericordia y la gracia vencen al pecado.

"Que su 'guarnición' en los Lugares Santos sea, ante todo, una 'guarnición de fe' que ayude a los hombres y mujeres de nuestro tiempo a detenerse en el sepulcro de Cristo, donde el dolor encuentra respuesta en la confianza y donde, para quienes saben escuchar, sigue resonando el mensaje: '¡No tengan miedo! (Mt 28,6)".

"Y esto lo pueden hacer alimentando el corazón con una intensa vida sacramental, escuchando y meditando la Palabra de Dios, con la oración personal y litúrgica, y con la formación espiritual tan apreciada en la Orden"

• El rostro del servicio

"En cuántas ocasiones, gracias a su labor, se devuelve un rayo de luz a personas, familias y comunidades enteras que corren el riesgo de verse abrumadas por terribles tragedias, a todos los niveles, especialmente en los lugares donde vivió Jesús".

"Su caridad los sostiene, percibiendo en sus necesidades esos "signos de los tiempos" que el Papa Francisco nos ha invitado a hacer nuestros, transformándolos en "signos de esperanza" (cf. Spe non confundit, 8)"

• El impulso gozoso de la esperanza

"Esto es lo que expresa el gesto de la peregrinación, como símbolo de la búsqueda del sentido último de la vida.

"Que sea también un testimonio para los hermanos y hermanas que encuentren: una invitación a vivir las cosas de este mundo con la libertad y la alegría de quien sabe que camina hacia el horizonte infinito de la eternidad"

Hoy la Iglesia vuelve a confiarles la tarea de ser guardianes del Sepulcro de Cristo. "Háganlo con la confianza de la espera, con el celo de la caridad, con el impulso gozoso de la esperanza. Como decía san Agustín a los cristianos de su tiempo: «Avancen, avancen en el bien. No se desvíen del camino, no retrocedan, no se detengan» (Sermón 256,3)".

Los santos son testigos del amor de Cristo 19 - Octubre 2025

"Cuando escuchamos el llamado de quien está en dificultad, ¿somos testigos del amor del Padre, como Cristo lo fue hacia todos? Él es el humilde que llama a los prepotentes a la conversión, el justo que nos hace justos, como atestiguan los nuevos santos de hoy: no héroes ni paladines de algún ideal, sino hombres y mujeres auténticos"

"Fieles amigos de Cristo". Algunos "son mártires por su fe", "son benefactores de la humanidad" con un "corazón ardiente de devoción", como el italiano Bartolo Longo y el venezolano José Gregorio Hernández Cisneros, ambos laicos comprometidos con los más pobres.

• Todos difundieron la luz de Cristo

"Mientras peregrinamos hacia esa meta, oremos sin cansarnos, firmes en lo que hemos aprendido y en lo que creemos con convicción. La fe en la tierra sostiene la esperanza del cielo"

• La fe, vínculo de amor entre Dios y el hombre

"Cuando venga el Hijo del hombre, ¿encontrará fe en la tierra?", "lo que es más precioso a los ojos del Señor": la fe, "el vínculo de amor entre Dios y el hombre".

Esta relación "es de suma importancia, porque Él creó de la nada todas las cosas al principio de los tiempos, y salva de la nada todo lo que en el tiempo perece".

"En comparación con los grandes bienes materiales, culturales, científicos y artísticos, la fe sobresale, no porque aquellos deban despreciarse, sino porque sin la fe pierden su sentido"

• Una invitación a la esperanza y a la acción

"Las preguntas de Jesús son una poderosa invitación a la esperanza y a la acción". Y, como estos nuevos santos, es de esta fe de donde se traza el camino hacia una vida auténtica, que responde al llamado de quienes sufren:

"Es esta fe la que sostiene nuestro compromiso por la justicia, precisamente porque creemos que Dios salva el mundo por amor, liberándonos del fatalismo"

• La oración que alimenta la fe

"Así como no nos cansamos de respirar, no nos cansemos de orar. Como la respiración sostiene la vida del cuerpo, la oración sostiene la vida del alma: la fe se expresa en la oración, y la oración auténtica vive de la fe"

La insistencia "Esa tenacidad se convierte para nosotros en un hermoso ejemplo de esperanza, especialmente en tiempos de prueba y tribulación".

• Las tentaciones frente a la fe

Y Jesús plantea otra pregunta: "¿No hará justicia Dios a sus elegidos, que claman a Él día y noche?". El Señor, con este interrogante, nos pide "que creamos que Dios es un juez justo para todos".

"La primera nace del escándalo del mal, que lleva a pensar que Dios no escucha el llanto de los oprimidos ni se compadece del dolor inocente. La segunda tentación es pretender que Dios actúe según nuestros deseos: la oración se convierte entonces en un mandato a Dios, para enseñarle cómo ser justo y eficaz"

• Quien no acoge la paz, no sabrá donarla

"La oración de la Iglesia nos recuerda que Dios hace justicia a todos, entregando su vida por todos", remarca el Pontífice.

"Cuando clamamos al Señor: '¿Dónde estás?', transformamos ese grito en oración, y entonces reconocemos que Dios está allí donde sufre el inocente"

"La cruz de Cristo, revela la justicia de Dios, es decir, el perdón, porque Él ve el mal y lo redime cargándolo sobre sí."

"Cuando estamos crucificados por el dolor y la violencia, por el odio y la guerra, Cristo ya está allí, en la cruz por nosotros y con nosotros. No hay llanto que Dios no consuele, ni lágrima que esté lejos de su corazón. El Señor nos escucha, nos abraza como somos, para transformarnos en lo que Él es. Quien rechaza la misericordia de Dios permanece incapaz de mostrar misericordia al prójimo. Quien no acoge la paz como un don, no sabrá donarla"

♣ San Francisco y el cuidado de la "casa común



15 de Octubre 2025

Recordando que se acerca el octavo centenario de la muerte de San Francisco de Asís, Patrono de Italia, el 3 de octubre de 1226, el Papa León XIV subraya la "urgente cuestión" del cuidado de la "casa común".

Por eso, creo que Italia ha recibido de manera especial la misión de transmitir a los pueblos la cultura que reconoce a la tierra «como una hermana, con la cual compartimos la existencia, y como una madre bella que nos acoge entre sus brazos».

• Agradecimiento por el compromiso tras la muerte de Francisco y el Jubileo

Quiero expresar mi más sincero agradecimiento a usted, señor Presidente, y a todo el país por la cálida acogida y la eficiente organización que Italia ha brindado durante meses, a lo largo del Año Jubilar. El agradecimiento es una hermosa virtud.

• La Iglesia y el Estado italiano juntos por el bien común

Un Jubileo que Francisco ha querido dedicar a la esperanza, es "la hermosa sinergia y colaboración que estamos viviendo estos días constituye ya de por sí un signo de esperanza para todos aquellos que con fe vienen a atravesar la Puerta Santa y a rezar sobre las tumbas de Pedro y los Apóstoles".

• No nos dejemos fascinar por modelos masificadores

No nos dejemos fascinar por modelos masificadores y fluidos, que solo promueven una apariencia de libertad, para luego hacer a las personas dependientes de formas de control como las modas del momento, las estrategias comerciales u otras.

• Mirar al futuro, atesorar tradiciones

Para mirar al presente y al futuro con "conciencia, serenidad, responsabilidad y sentido de la perspectiva", es importante "tener presente la memoria de quienes nos han precedido, atesorar las tradiciones que nos han llevado a ser lo que somos".

Jesús es el punto de llegada de nuestro caminar

"Jesucristo, nuestra esperanza", "La resurrección de Cristo y los desafíos del mundo actual". El Resucitado, fuente viva de la esperanza humana". Jesús es el "compañero de viaje" que nos sostiene en el camino no siempre fácil de nuestra vida. "Sin su amor, el viaje de la vida se convertiría en un vagar sin meta".

Creados para la plenitud

Este deseo grande de nuestro corazón puede encontrar su última respuesta no en los roles, no en el poder, no en el tener, sino en la certeza de que alguien se hace garante de este impulso constitutivo de nuestra humanidad; en la conciencia de que esta espera no será decepcionada o frustrada. Tal certeza coincide con la esperanza.

La esperanza cumple

Hermanas y hermanos, ¡Jesús Resucitado es la garantía de esta llegada! Él es la fuente que sacia nuestra sed ardiente, la sed infinita de plenitud que el Espíritu Santo infunde en nuestro corazón. La Resurrección de Cristo, de hecho, no es un simple acontecimiento de la historia humana, sino el evento que la transformó desde dentro.

El Resucitado es la fuente viva que no se seca y no sufre alteraciones. Permanece siempre pura y preparada para todo el que tenga sed. Y cuanto más saboreamos el misterio de Dios, más nos atrae, sin quedar nunca completamente saciados.

Jesús sacia nuestra vida

Solo Jesús muerto y resucitado responde a las preguntas más profundas de nuestro corazón: ¿hay realmente un punto de llegada para nosotros? ¿Tiene sentido nuestra existencia? ¿Y el sufrimiento de tantos inocentes, cómo podrá ser redimido? Jesús Resucitado no deja caer una respuesta "desde arriba", sino que se hace nuestro compañero en este viaje a menudo cansado, doloroso, misterioso. Solo Él puede llenar nuestra jarra vacía, cuando la sed se hace insoportable.

• Sin Jesús, la vida es un vagar sin meta

Jesús es también "el punto de llegada de nuestro caminar, "Sin su amor, el viaje de la vida se convertiría en un vagar sin meta, un trágico error con un destino perdido".

El Resucitado garantiza la llegada, nos conduce a casa, donde somos esperados, amados, salvados. Hacer el viaje con Él al lado significa experimentar ser sostenidos a pesar de todo, saciados y fortalecidos en las pruebas y en las fatigas que, como piedras pesadas, amenazan con bloquear o desviar nuestra historia.

• La esperanza de Cristo

Queridos, de la Resurrección de Cristo brota la esperanza que nos hace gustar anticipadamente, no obstante las fatigas de la vida, una quietud profunda y gozosa: aquella paz que Él solo nos podrá dar al final, sin fin.

4 La paz es construir una convivencia digna y próspera

DIOS ES LA PAZ DEL MUNDO

14 de Octubre 2025

San Pablo VI en su Mensaje para la primera Jornada de la Paz, en 1968:

Renuevo mi ferviente llamamiento para que se siga trabajando por restablecer la paz en todas las partes del mundo y para que se cultiven y promuevan cada vez más los principios de justicia, equidad y cooperación entre los pueblos, que son su base indispensable.

El Papa recuerda los llamamientos de sus predecesores, desde Benedicto XV hasta Pío XII, y las palabras de San Juan XXIII en la Encíclica Pacem in terris: "todo ser humano es una persona, es decir, una naturaleza dotada de inteligencia y libre voluntad; y, por lo tanto, es sujeto de derechos y deberes que brotan inmediata y simultáneamente de su propia naturaleza: derechos y deberes que son, por lo tanto, universales, inviolables, inalienables".

• El valor del multilateralismo en la resolución de conflictos

Para construir la paz, el multilateralismo, por el que el Estado italiano y la Santa Sede siempre han profesado un "compromiso común".

Por lo tanto, es indispensable implementar dinámicas y procesos, recordando sus objetivos originales, destinados principalmente a resolver conflictos y favorecer el desarrollo promoviendo lenguajes transparentes y evitando ambigüedades que puedan provocar divisiones.

• Garantizar el apoyo a todas las familias

En particular, quisiera subrayar la importancia de garantizar a todas las familias el apoyo indispensable de un trabajo digno, en condiciones justas y atendiendo a las necesidades relacionadas con la maternidad y la paternidad.

Hagamos todo lo posible, "para dar confianza a las familias, especialmente a las jóvenes, para que puedan mirar con serenidad hacia el futuro y crecer en armonía".

Protección de la vida y solidaridad con los emigrantes

Una sensibilidad que espera que siga creciendo, "también en lo que se refiere a la accesibilidad a la atención médica y a los medicamentos, según las necesidades de cada uno". "Hay que mantener siempre viva la actitud de apertura y solidaridad".

Al mismo tiempo, quisiera recordar la importancia de una integración constructiva de quienes llegan a los valores y tradiciones de la sociedad italiana, para que el don recíproco que se realiza en este encuentro de pueblos sea verdaderamente para el enriquecimiento y el bien de todo



THE RESERVE AND ADDRESS OF THE PERSON NAMED IN COLUMN TWO IS NOT THE PERSON NAMED IN COLUMN TO ADDRESS OF THE PERSON NA